RN 147 : Decape milite pour un scénario nord

Publié le 11/07/2019 à 04:55 | Mis à jour le 11/07/2019 à 04:55

 \square TRANSPORTS - MIGNALOUX-BEAUVOIR in



Des membres du bureau de Decape dans le parc du château de la Cigogne à Mignaloux-Beauvoir. Ses abords viennent d'obtenir le label « Ensemble arboré remarquable de France ». © Photo NR

Forte de 330 adhérents, l'association Decape milite pour une déviation de la RN 147 au nord de Mignaloux. A ses yeux, le meilleur des scénarios envisagés.

Des six scénarios envisagés par l'Etat pour aménager la RN 147 à l'entrée sud-est de Poitiers, un seul sera retenu dans les années qui viennent pour décongestionner un axe sur lequel, si rien n'est fait, quelque 30.000 véhicules pourraient circuler chaque jour à l'horizon 2035.

A l'étude depuis vingt ans au moins, ce dossier sensible est revenu sur le devant de la scène au printemps dernier lors de plusieurs réunions publiques de concertation destinées à parvenir à un consensus. Il n'en a rien été (1) même si, ici et là, des tendances se font jour.

" Nous apportons des réponses pratiques, non dogmatiques "

Parmi les associations de citoyens et de riverains engagées dans ce dossier, chacune soucieuse de préserver un cadre de vie agréable pour le plus grand nombre, Decape, créée en février dernier, porte avec ses 330 adhérents un argumentaire solidement étayé. « Nous cherchons à apporter des réponses pratiques et non dogmatiques », précise d'emblée son président, Patrick Ferrer.

L'exemple de la Cigogne

« Ce que nous disons depuis le début, c'est qu'on ne peut dissocier la RN 147 de la RD 951 (route de Chauvigny). On ne peut pas mettre des routes sous les fenêtres des gens avec des scénarios qui impacteraient ou défigureraient lourdement le patrimoine historique et environnemental de la commune ! » Aux yeux de Decape, ce serait par exemple le cas avec le scénario 5, dit déviation nord courte, qui viendrait littéralement mettre en péril le logis de la Cigogne, inscrit aux monuments historiques et dont le parc vient de recevoir un label national pour la rareté de ses essences et l'ensemble de son patrimoine végétal (lire ci-dessous).

Idem pour les scénarios 1 et 2, par ailleurs « trop coûteux » ou encore les 4 et 6 « qui ne feraient qu'accentuer ou créer des pollutions atmosphériques et nuisances sonores pour des centaines de riverains », sans pour autant « dissocier les flux de transit inter-régionaux et internationaux des flux locaux de proximité pour les routes de Limoges et de Chauvigny » (2).

Une rencontre avec la préfète

Reste l'option n° 3, dite déviation nord longue 1, qui passerait au large de Mignaloux mais qui déplaît fortement à une autre association, Accide (Association des citoyens indépendants déterminées à défendre leur environnement) qui y voit pour sa part « une aberration pour l'environnement », synonyme de « plus de 100 hectares de terres agricoles ancestrales perdues et de nombreuses maisons expropriées ». Non, répond Decape, qui dit être allée sur le terrain et avoir calculé un impact zéro sur l'habitat et la population à moins de 100 mètres... Tout en reconnaissant « qu'il n'y a pas de solution miracle mais un ensemble de réponses combinées », des représentants de l'association se rendront dans quelques jours chez la préfète de la Vienne, à Poitiers, pour lui présenter leurs propositions.

(1) Voir nos différentes éditions de mars 2019. (2) Dossier et fiches techniques consultables sur le site de la Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement (Dreal).

repères

Un label pour la Cigogne

« Ensemble arboré remarquable de France ».

- > Arbres (Arbres remarquables, bilan, recherche, études et sauvegarde) est une association loi de 1901 créée en 1994 dont les buts sont le recensement, l'étude et la sauvegarde des arbres remarquables en France.
- > C'est elle qui vient de délivrer au parc de la Cigogne, à Mignaloux-Beauvoir, le label
- > Selon le président de Decape, Patrick Ferrer, une autre propriété et son parc de
- 7 hectares, voisine de la Cigogne, relèverait du même label potentiel.
- > Contact association :

Tél. 06.32.30.10.28.

Site Internet: www.arbres.org Courriel: a _ arbres arbres.org

A LA UNE LOCAL

MIGNALOUX-BEAUVOIR A LA UNE



TRANSPORTS

Jean-Michel GOUIN

Journaliste, rédaction de Poitiers

SES DERNIERS ARTICLES

- > Poitiers : elle prend soin à domicile des animaux domestiques
- > Poitiers : les élèves accueillis dans des lieux frais
- > Mignaloux-Beauvoir : Osons veut réhabiliter la gare